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Poços recebe visita de um representante do 
Comitê Olímpico Brasileiro pela primeira vez
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Sol com algumas nuvens e chuva passageira. À 
noite, muitas nuvens mas com tempo firme. Bovespa | +3,12% |127.795,93

Comercial | -2,54% | R$ 5,845
Euro | -2,72% | R$ 6,392

LUA EM VIGOR - CRESCENTE MERCADO FALE CONOSCO

 Cheia 12/04 - Minguante 20/04 -  Nova 27/04Máxima 24ºC   Mínima 15ºC 

A divulgação das Esta-
tísticas Monetárias e de 
Crédito pelo Banco Cen-
tral, nesta quarta-feira 
(9), escancarou uma reali-
dade que afeta diretamen-
te o cotidiano de milhões 
de brasileiros: a escalada 
dos juros bancários. Em 
fevereiro, a taxa média 
cobrada das famílias e 
empresas nas concessões 
de empréstimos no crédito 
livre alcançou alarmantes 
43,7% ao ano. Trata-se de 
um aumento expressivo 
de 1,5 ponto... PÁGINA 2 

EDITORIAL

O PESO 
DOS JUROS

QUINA/6702
27 43 51 53 78

1 ganhador: R$ 2.225.705,00

LOTOFÁCIL/3364
02 06 07 10 11
12 13 14 18 20
21 22 23 24 25

1 ganhador:  R$ 1.698.801,77

DUPLA SENA / 2796
Primeiro sorteio

06 12 27 35 39 48
Segundo sorteio

03 15 18 25 30 48
Acumulado:  R$ 45.000.000,00

 
  LOTOMANIA/2757

02 03 06 14 15
18 20 23 26 28
37 39 46 59 61
65 68 75 79 98

1 ganhador:  R$ 2.701.628,51

SUPER SETE/680
1 2 3 4 5 6 7 
8 5 4 5 0 2 5 

Acumulado: R$ 1.200.000,00

LOTERIAS

FOTO DIVULGAÇÃO

PÁGINA 10

Academia Clayson Jr recebe mestre Cícero Costha para 
seminário de Jiu-Jitsu em Poços de Caldas - ESPORTES

FOTO DIVULGAÇÃO

Polícia Civil prende dois envolvidos no 
desaparecimento de homem em Poços 

PÁGINA 8

Unimed Poços promove encontro com a imprensa 
em comemoração ao Dia do Jornalista

FOTO PAULO VITOR DE CAMPOS / MANTIQUEIRA

Na noite da última 
terça-feira, dia 8 de 
abril, a Unimed Poços 
de Caldas promoveu um 
encontro especial com 
jornalistas e comuni-
cadores da cidade em 
comemoração ao Dia 
do Jornalista. O evento, 
realizado com o obje-
tivo de estreitar laços 
com os profissionais da 
imprensa local, contou 
com palestras, troca de 
ideias e a apresentação 
de novidades sobre a 
cooperativa médica.

PÁGINA 9

Febre amarela: 
novo Dia D será 
realizado no 
sábado

PÁGINA 6
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O PESO DOS 
JUROS

EDITORIAL
redacaomantiqueira@mantiqueira.inf.br

A divulgação das Esta-
tísticas Monetárias e de 
Crédito pelo Banco Cen-
tral, nesta quarta-feira 
(9), escancarou uma reali-
dade que afeta diretamen-
te o cotidiano de milhões 
de brasileiros: a escalada 
dos juros bancários. Em 
fevereiro, a taxa média 
cobrada das famílias e 
empresas nas concessões 
de empréstimos no crédito 
livre alcançou alarmantes 
43,7% ao ano. Trata-se de 
um aumento expressivo 
de 1,5 ponto percentual 
em apenas um mês e de 
3,4 pontos percentuais em 
12 meses. 

A justificativa para essa 
alta está na elevação da 
taxa Selic, hoje fixada 
em 14,25% ao ano pelo 
Comitê de Política Mone-
tária (Copom). Trata-se do 
principal instrumento do 
Banco Central para conter 
a inflação. A lógica econô-
mica é conhecida: juros 
mais altos encarecem o 
crédito, desestimulam o 
consumo e incentivam a 
poupança, o que, teorica-

mente, ajuda a reduzir a 
pressão sobre os preços. 

No entanto, essa equa-
ção tem um efeito colate-
ral preocupante: famílias 
mais endividadas, em-
presas com menos fôle-
go para investir e uma 
economia que cresce com 
dificuldade. Os juros ban-
cários no Brasil estão 
entre os mais elevados do 
mundo, e sua alta afeta 
diretamente a vida de 
quem precisa de crédito 
para pagar contas, abrir 
um negócio ou sair de 
dificuldades temporárias. 

O desafio do Banco 
Central é equilibrar o 
combate à inflação com a 
preservação do poder de 
compra e da capacidade 
produtiva da economia. 
A política monetária não 
pode ignorar os impactos 
sociais dos juros altos. É 
preciso mais diálogo en-
tre as esferas econômica 
e social, com políticas pú-
blicas que ajudem a con-
ter a inflação sem asfixiar 
o consumo, o emprego e o 
crescimento

ENQUETE
redacaomantiqueira@mantiqueira.inf.br

Esta semana o site do Mantiqueira 
está com a seguinte enquete: 

VOCÊ APROVOU A MUDANÇA DA SEDE 
DA PREFEITURA DE POÇOS?

SIM: 58.38%|NÃO: 41.62%
Para votar basta acessar o site do Mantiqueira. www.mantiqueira.inf.brPara votar basta acessar o site do Mantiqueira. www.mantiqueira.inf.br

COLUNÃO
redacaomantiqueira@mantiqueira.inf.br

COB 
A visita pela primeira vez 
de um representante do 
Comitê Olímpico Brasi-
leiro a Poços de Caldas 
mostra a grande influên-
cia do Cricket Brasil no 
esporte brasileiro. Ele 
veio conhecer os projetos 
e acertar detalhes da in-
clusão do Cricket Brasil 
como membro do comitê.  

**
 
Prefeito
O representante do COB, 
juntamente com Matt 
Featherstone,  foram 
recebidos pelo prefeito 
Paulo Ney, que destacou 
a parceria da prefeitura 
com a modalidade olím-
pica. 

**
 
Novo campo
Paulo Ney disse que a ci-
dade poderá ganhar um 
campo oficial de cricket. 
Disse que tem até o local 
para o empreendimento, 

mas na frente da reporta-
gem do Mantiqueira, ele 
preferiu guardar segredo 
de onde seria este campo. 
A cidade pode ainda este 
ano receber um grande 
campeonato internacio-
nal de Cricket.  

**
 
Arrumando 
a casa
Pouco mais de quatro 
meses no cargo de Secre-
tária de Esportes, Zeli-
nha, disse que continua 
“arrumando a casa”. Ela 
destacou que o trabalho 
é grande, deve levar mais 
algum tempo, mas elogia 
bastante a equipe da pas-
ta.  

**
 
Convocado
O ex-prefeito Sérgio Aze-
vedo, agora presidente 
do DME, foi convoca-
do para ir até a Câmara 
Municipal responder aos 
questionamentos dos ve-
readores.

Poços de Caldas, MG - 
A Câmara de Poços apro-
vou um Requerimento, de 
autoria do vereador Tiago 
Mafra (PT), que pede es-
clarecimentos à Prefei-
tura sobre o transporte 
público. O parlamentar 
cobra a conclusão do re-
latório técnico que vem 
sendo elaborado pelo De-
partamento de Trânsito, 
documento este que de-
verá apresentar questões 
referentes ao subsídio 
para a empresa Floramar, 
possível reajuste da tarifa 
e melhorias no serviço 
prestado. 

No início deste ano, em 
resposta ao Legislativo 
sobre o mesmo tema, o 
município informou que 
o relatório está em fase 
de elaboração e deverá 
apontar estratégias que 
visam, inclusive, à atra-
ção de passageiros para 
o sistema de transporte 
público. Diante das in-
formações já enviadas 
aos vereadores e, ainda, 
do abaixo-assinado pro-
tocolado pelo Movimento 
Tarifa Justa, que tenta im-
pedir o reajuste da tarifa, 
Mafra indaga qual o prazo 
estimado para entrega 
do estudo técnico e se há 
uma previsão para enca-
minhamento de proposta 
à Câmara Municipal.

Além do reajuste da 
tarifa e do subsídio à 
empresa concessionária, 
outros pontos vêm sendo 
discutidos, entre eles a 

Tiago Mafra cobra da Prefeitura 
relatório técnico que deve apontar 
soluções no transporte público

NO REQUERIMENTO, o parlamentar questiona qual o posicionamento oficial 
da Prefeitura sobre o reajuste da tarifa

FOTO DIVULGAÇÃO

necessidade de amplia-
ção do número de linhas 
e horários, especialmen-
te para os bairros mais 
distantes ou com maior 
demanda. “Atuo na discus-
são do transporte público 
desde 2005. Já discutimos 
e manifestamos por tarifa 
adequada, controle social, 
acompanhamento de IPK 
e agora a discussão é o 
subsídio como primeiro 

passo para tarifa zero. O 
intuito é garantir acesso 
à cidade, entendendo o 
transporte como um ha-
bilitador dos demais direi-
tos da população. Além de 
tudo, a liberação permite 
alocar recursos em outros 
setores do dia a dia das 
famílias”, afirma Mafra.

No Requerimento, o 
parlamentar questiona 
qual o posicionamento 

oficial da Prefeitura sobre 
o reajuste da tarifa, consi-
derando o abaixo-assina-
do do Movimento Tarifa 
Justa com 5.077 assinatu-
ras contra o aumento. Ele 
indaga, ainda, qual o risco 
de nova judicialização por 
parte da concessionária 
ou geração de novos pre-
catórios, caso ocorram 
mudanças na prestação do 
serviço em Poços.

Ambulantes têm até 16 de abril para 
garantir Espaços na Festa de São Benedito

Poços de Caldas, MG 
- A Prefeitura Municipal 
de Poços de Caldas in-
forma que os vendedores 
ambulantes interessados 
em comercializar produ-
tos durante a tradicional 
Festa de São Benedito 
devem protocolar o re-
querimento na Prefeitura 
até o dia 16 de abril de 
2025, às 17h, no Centro 
Administrativo, localiza-
do na Av. Mansur Frayha, 
1677. Para solicitar a 
autorização, é necessário 
informar os produtos a 
serem comercializados e 
apresentar os seguintes 
documentos:

Carteira de Identidade, 
CPF ou CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação); 
Comprovante de resi-
dência; Requerimento de 
Termo de Compromisso 
assinado.

A Divisão de Fiscaliza-
ção de Posturas da Prefei-
tura irá analisar os pedi-
dos. Caso os documentos 
estejam incompletos ou 
incorretos, os processos 
serão excluídos. Se o re-
querimento for aprovado, 
os ambulantes deverão 

comparecer à Secretaria 
Municipal de Serviços 
Públicos no dia 25 de 
abril, às 14h, para uma 
reunião orientativa com 
o Corpo de Bombeiros e a 
Vigilância Sanitária.

O não cumprimento 
das exigências poderá 
resultar no cancelamento 
da autorização ou na in-
terdição da barraca. Além 
disso, a comercialização 
por ambulantes não au-
torizados nas imediações 
da festa será proibida. Em 
caso de descumprimento, 
a Divisão de Fiscalização 
de Posturas tomará as me-
didas cabíveis, incluindo 

a apreensão das mercado-
rias e a aplicação de Auto 
de Infração.

A Festa de São Bene-
dito ocorrerá de 1º a 13 
de maio, com ambulantes 
atuando nas seguintes 
ruas: Praça Coronel Agos-
tinho Junqueira (Ponti-
lhão) e Rua Rio de Janei-
ro. Serão disponibilizados 
38 espaços de 2x2m² e 
21 espaços de 3x3m². A 
distribuição dos espaços 
será feita por ordem de 
protocolo, com a escolha 
do local conforme a dispo-
nibilidade.

Após o término da fes-
ta, os ambulantes deverão 

desmontar imediatamen-
te suas barracas e realizar 
a limpeza completa do 
local.

Será permitida a co-
mercialização de bebi-
das alcoólicas, bijuterias, 
brinquedos, lanches e 
churrasquinhos. No en-
tanto, não será autori-
zada a venda de bebidas 
alcoólicas em garrafas 
de vidro.

A Prefeitura reafirma 
seu compromisso com a 
organização e segurança 
do evento, garantindo 
um ambiente seguro e 
agradável para todos os 
participantes.

FOTO DIVULGAÇÃO
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Compre pelo site:
supervalesupermercados.com.br

Frete Grátis
na primeira compra para todos os bairros de Poços de Caldas

nas compras acima de R$80. Frete grátis para compras acima de R$199.
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COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG
www.sindijorimg.com.br

Governador 
Valadares
Reconstituir a biodiversi-
dade com a reintrodução 
de espécies da Mata Atlân-
tica ameaçadas de extin-
ção. Esse é o propósito da 
Cenibra com a primeira 
soltura de cinco casais 
de jacutingas na Ponte 
Perdida - uma área de pro-
teção do Parque Estadual 
do Rio Doce, sob gestão 
do Instituto Estadual de 
Florestas (IEF) - no mu-
nicípio de Bom Jesus do 
Galho. A ação realizada 
no dia 4 de abril faz parte 
da celebração dos 35 anos 
do Projeto Mutum, reali-
zado em parceria com a 
Sociedade de Pesquisa do 
Manejo e Reprodução da 
Fauna Silvestre. (Diário 
do Aço)

**

Sabará
O premiado monólogo 
“Homem-Bomba”, estre-
lado por Luiz Arthur, será 
apresentado gratuita-
mente em Sabará no dia 
12 de abril de 2025, às 
10h30, no Teatro Muni-
cipal da cidade. A peça, 
escrita por Cyntia Paulino 
e dirigida e interpretada 
por Luiz Arthur, aborda 
dilemas contemporâneos 
e provoca reflexões pro-
fundas sobre a sociedade. 
Parte de uma turnê esta-
dual patrocinada pela Ce-
mig, a apresentação visa 
democratizar o acesso à 
arte, tendo sido encenada 
em diversas cidades de 
Minas Gerais. O evento 
gratuito faz parte de um 
esforço para destacar o 
poder transformador do 
teatro, com Luiz Arthur 
destacando a importân-
cia de levar a arte a no-
vos públicos e o impacto 
emocional gerado pelas 
performances. (Folha de 
Sabará)

**

Araguari
A Prefeitura de Indianó-
polis realizou uma visita 
institucional à Usina Hi-
drelétrica Miranda, admi-
nistrada pela Engie Bra-
sil, com o objetivo de for-
talecer o desenvolvimento 
sustentável do município. 
A comitiva, composta por 
secretários e vereadores, 
discutiu parcerias foca-
das no equilíbrio entre 
crescimento econômico 
e preservação ambien-
tal, ações de conservação 
dos recursos naturais, 
e iniciativas educativas 
e sociais voltadas para 
a inclusão e melhoria 
da qualidade de vida. A 
visita marca um passo 
importante na busca por 
parcerias estratégicas 
para o desenvolvimento 
responsável e integrado 
de Indianópolis. (Gazeta 
do Triângulo – Araguari)

**

Araxá
Foi criada a Liga das Es-
colas de Samba de Araxá 
com o objetivo de organi-
zar o Carnaval de 2026. 
Sob a liderança do diretor 
Jove Henrique Carneiro 
e do coordenador-geral 
Sidney Manoel, a liga 
começará a desenvolver 

projetos para captar re-
cursos por meio de leis 
de incentivo fiscal, vi-
sando garantir o sucesso 
do evento. (Clarim.Net 
– Araxá)

**

Arcos
A 4ª Edição do Festival 
de Gastronomia de Arcos 
acontecerá de 30 de abril 
a 04 de maio, na praça 
Floriano Peixoto, com 50 
barracas, incluindo repre-
sentantes de Itapecerica. 
Com o tema “Patrimô-
nios Culturais”, o evento 
destacará as edificações 
históricas de Arcos e pro-
moverá o turismo local. 
A programação incluirá 
apresentações culturais, 
vídeos sobre os patrimô-
nios materiais e imate-
riais, além de exposições 
interativas. A Adminis-
tração Municipal busca 
fortalecer o senso de per-
tencimento e valorizar 
a cultura local.(Correio 
Centro Oeste – Arcos)

**

Caratinga
O Lar das Meninas, ins-
tituição de acolhimento 
infantil em Caratinga, 
enfrenta sérias dificul-
dades financeiras que 
comprometem seus ser-
viços essenciais. A ONG, 
que atende crianças em 
situação de vulnerabili-
dade, precisa de ajuda 
para pagar salários atra-
sados, cobrir despesas 
com alimentação, me-
dicamentos e contas de 
serviços essenciais. Para 
enfrentar essa crise, o Lar 
lançou uma campanha de 
arrecadação de fundos, 
visando quitar dívidas e 
garantir a continuidade 
de seu trabalho. Além de 
contribuições financeiras, 
a instituição também re-
cebe doações de materiais 
como roupas, fraldas e 
leite. Quem desejar aju-
dar pode fazer depósitos 
em contas bancárias ou 
doações físicas na própria 
instituição. Mais informa-
ções estão disponíveis no 
Instagram do Lar ou pelo 
telefone (33) 98860-0711. 
(Diário de Caratinga)

Divulgação 

A JACUTINGA, que desempenha um papel importante na 
regeneração das florestas, é uma dispersora de sementes 
alimentando-se de mais de 41 tipos diferentes de frutos

Divulgação 

Febre amarela: novo Dia D 
será realizado no sábado 

Poços de Caldas, MG - 
A Prefeitura de Poços de 
Caldas, por meio da Secre-
taria de Saúde, realizará 
no próximo sábado, 12 de 
abril, mais um “Dia D” de 
vacinação contra a febre 
amarela. A ação é mais 
uma oportunidade para 
que a população ainda não 
vacinada se proteja, após 
a confirmação do primeiro 
caso de febre amarela em 
humanos no município.

Em janeiro deste ano, 
foi registrado um caso da 
doença em um primata 
não humano, o que levou à 
formação de uma força-ta-
refa para conter a disse-
minação da febre amarela 
em Poços de Caldas.

A febre amarela é uma 
doença infecciosa grave, 
com alta taxa de mortali-
dade, podendo levar a óbi-
to cerca de 50 a 60% dos 
pacientes que desenvol-
vem a forma mais severa. 
A vacinação é a principal 
forma de prevenção e con-
trole da doença. A vacina 
é segura, eficaz e oferece 
proteção vitalícia.

O Dia D ocorrerá nas 
16 salas de vacina do mu-
nicípio, das 8h às 17h. É 
necessário levar o cartão 
de vacinação e um docu-
mento de identidade.

OMS: Trezentas mil mulheres morrem 
anualmente em razão de gravidez ou parto

Agência Brasil - A Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS) alertou que quase 
300 mil mulheres perdem 

a vida todos os anos em 
razão da gravidez ou do 
parto, enquanto mais de 2 
milhões de bebês morrem 

ao longo do primeiro mês 
de vida e outros 2 milhões 
são natimortos (bebês que 
morrem após 20 semanas 

de gestação no útero ou 
durante o parto).

“Isso representa apro-
ximadamente uma morte 
evitável a cada sete segun-
dos”, destacou a OMS.

Ainda segundo a or-
ganização, com base em 
tendências atuais, quatro 
em cada cinco países estão 
longe de atingir metas de 
melhoria da sobrevivência 
materna até 2030, enquan-
to um em cada três países 
não conseguirá atingir 
as metas de redução de 
mortes de recém-nascidos. 
Apesar dos números, a 
OMS destaca que, desde o 
ano 2000, as mortes mater-
nas caíram 40% em todo o 
planeta, enquanto os óbi-
tos entre recém-nascidos 
registraram redução de 
pouco mais de 30%.
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Prefeitura realiza reunião com rede de apoio 
para avançar em ações de Turismo Inclusivo

Poços de Caldas, MG 
- A Prefeitura de Poços 
de Caldas, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Turismo, promoveu nes-
ta terça-feira, 8 de abril, 
uma reunião com institui-
ções que integram a rede 
de apoio às pessoas com 
deficiência. O encontro 
teve como objetivo ouvir, 
compreender e mapear 
as principais demandas 
relacionadas à inclusão 
em eventos turísticos rea-
lizados no município.

A reunião contou com 
a participação de repre-
sentantes da Escola Mu-
nicipal Tarso de Coimbra, 
APAE, Conselho Munici-
pal da Pessoa com Defici-
ência (COMPEDE), Ins-
tituto A, AADV, ADEFIP, 
Wise Hands, Ampliar e 

Multi TEA. Durante o en-
contro, foram discutidas 
propostas e sugestões que 
envolvem acessibilidade 
em diversos aspectos da 
estrutura dos eventos, 
como transporte, banhei-
ros acessíveis, salas de 
descompressão, espaços 
reservados e acesso faci-
litado aos palcos.

O secretário muni-
cipal de Turismo, Ari-
son Siqueira, reforçou o 
compromisso da gestão 
em garantir um turismo 
mais inclusivo e acolhe-
dor para todos. “Nosso 
compromisso é garantir 
que todos — com ou sem 
deficiência — tenham ple-
no acesso, participação 
e acolhimento em cada 
atividade promovida pela 
Secretaria de Turismo. 

Seguimos trabalhando 
por um turismo verdadei-
ramente inclusivo, onde 
ninguém fique de fora”, 
afirmou.

Como Poços de Caldas é 
uma cidade essencialmen-
te turística, as sugestões 
apresentadas durante o 
encontro serão mapeadas 
e implementadas já nos 
próximos eventos. A meta 
é ampliar a integração 
das pessoas com deficiên-
cia, proporcionando uma 
experiência mais acessí-
vel, segura e acolhedora, 
tanto para moradores 
quanto para visitantes.

Atenta à realidade local 
e às demandas das mais 
diversas deficiências, a 
Secretaria está empenha-
da em construir, junto às 
instituições, soluções que 

garantam a participação 
efetiva de todos nos even-
tos turísticos da cidade. 
A escuta ativa de cada re-
presentante presente foi 
fundamental para traçar 
estratégias que atendam 
às necessidades específi-
cas de cada grupo.

O turismo inclusivo 
tem ganhado cada vez 
mais destaque, promoven-
do oportunidades para 
que pessoas com defici-
ência possam explorar o 
mundo de forma acessí-
vel, segura e significativa. 
Essa tendência vai além 
da experiência individual 
do viajante — ela impul-
siona a transformação de 
comunidades e do próprio 
setor turístico, promoven-
do uma sociedade mais 
justa e igualitária.

Fotos Divulgação 
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FATOS
redacaomantiqueira@mantiqueira.inf.br

Motocicletas
A produção de motocicletas 
no Brasil cresceu 14,4% no 
primeiro trimestre de 2025 
em comparação ao mesmo 
período do ano anterior. 
Foram produzidas 501.142 
unidades no Polo Indus-
trial de Manaus. Os dados, 
divulgados pela Abraciclo, 
indicam o melhor desem-
penho trimestral e men-
sal dos últimos 13 anos. 
Em março, a produção foi 
de 158.343 motocicletas, 
1,4% a mais que em mar-
ço de 2024, mas 10,4% a 
menos que em fevereiro, 
devido ao Carnaval. A alta 
produção visa atender à 
crescente demanda por 
alternativas econômicas de 
mobilidade urbana. O setor 
espera encerrar 2025 com 
1,8 milhão de unidades 
produzidas, um aumento 
de 7,5%. As categorias 
mais fabricadas foram a 
street, com 51,9% do total, 
seguida pela trail (20,2%) 
e motoneta (13,4%). O 
Polo de Manaus mantém 
ritmo forte para suprir o 
mercado.

**
Educação 
no Trânsito
A Lei 25.203/2025, san-
cionada pelo governador 
Romeu Zema, determina 
que campanhas estatais de 
conscientização incluam 
os serviços de motoboys 
e mototaxistas. A norma 
altera a Lei 19.574/2011, 
que trata da educação e 
segurança no trânsito em 
Minas Gerais. Publicada no 
Diário Oficial em 9 de abril, 
a lei já está em vigor. Ori-
ginada do Projeto de Lei 
3.885/22, do ex-deputado 
Coronel Sandro, a proposta 
foi aprovada em março pela 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais. A lei também 
prevê incentivos fiscais, 
tributários e creditícios 
para renovação da frota de 
motocicletas. Além disso, 
estabelece ações de acom-
panhamento para vítimas 
de acidentes de trabalho 
com esses veículos. O ob-
jetivo é ampliar a proteção 
a esses profissionais, que 
são considerados funda-
mentais para o desenvolvi-
mento urbano. A inclusão 
do tema nas campanhas 
educativas visa promover 
maior segurança e valori-
zação da categoria.

**
Comércio
As vendas no comércio 
cresceram 0,5% de janeiro 
para fevereiro, alcançando 
o maior nível da série his-
tórica iniciada em 2000. 
Esse resultado superou 
o recorde anterior de ou-
tubro de 2024. Os dados 
são da Pesquisa Mensal de 
Comércio do IBGE, com 
ajuste sazonal. Em rela-
ção a fevereiro de 2024, 
houve alta de 1,5%, e no 
acumulado de 12 meses, 
crescimento de 3,6%. A mé-
dia móvel trimestral subiu 
0,2%, indicando tendência 
de alta. O setor está 9,1% 
acima do nível pré-pan-
demia. A alta de 0,5% em 
fevereiro rompe a estabili-
dade dos meses anteriores. 
Quatro das oito atividades 
pesquisadas cresceram, 
com destaque para hiper 
e supermercados (+1,1%). 
A retomada desse setor 
é atribuída à queda na 
inflação dos alimentos. O 
movimento reflete melhora 
no consumo das famílias.

**
Juros
A taxa média de juros no 
crédito livre chegou a 
43,7% ao ano em feverei-
ro, com alta de 1,5 ponto 
percentual no mês e 3,4 
pp em 12 meses, segundo 
o Banco Central (BC). Esse 
aumento acompanha a ele-
vação da taxa Selic, fixada 
em 14,25% ao ano, usada 
para controlar a inflação. 
A expectativa é que a Selic 
atinja 15% até o fim do 
ano. A taxa de captação dos 
bancos subiu para 32,3% 
ao ano. Para as famílias, 

os juros médios chegaram 
a 56,3%, com alta de 2,4 pp 
no mês, puxada pelo cartão 
de crédito rotativo (450,6% 
ao ano) e crédito pessoal 
não consignado (105,9%). 
Para empresas, a taxa caiu 
0,2 pp no mês, ficando em 
23,9%. O crédito rotativo, 
utilizado quando se paga 
apenas parte da fatura, é 
uma das modalidades mais 
caras. Após 30 dias, a dívi-
da é parcelada, com juros 
médios de 181,8% ao ano. 
O cenário reflete o esforço 
do BC em conter o consumo 
e controlar os preços.

**
Leite
Em março, o preço do leite 
pago aos produtores em 
Minas Gerais subiu 5,34%, 
fechando o mês a R$ 2,86 
por litro, segundo o Cepea. 
Em relação a março de 
2024, a alta foi de 30%. A 
valorização reflete a queda 
de 1,3% na captação de 
leite em fevereiro, o que 
reduziu a oferta frente à 
demanda. Nacionalmente, 
o preço médio do litro foi 
de R$ 2,77, com aumen-
to de 3,3% em relação 
a fevereiro e 18,1% em 
comparação anual. Foi o 
segundo mês seguido de 
alta no preço do leite cru. 
A disputa entre indústrias 
pela matéria-prima impul-
sionou essa valorização. 
No mercado spot, o litro 
negociado entre indústrias 
chegou a R$ 3,31, alta de 
18% no mês. Comparado a 
março de 2024, o aumento 
foi de 32,6%. A menor ofer-
ta se deve ao clima adverso, 
como seca e calor, que afe-
tou as bacias leiteiras.

**
Satélites
A Anatel aprovou o pedido 
da SpaceX para ampliar em 
7.500 satélites a constela-
ção da Starlink no Brasil. 
Essa expansão visa melho-
rar a velocidade e reduzir 
a latência da conexão, além 
de complementar os 4.408 
satélites já operantes no 
país. Parte dos novos sa-
télites inclui miniantenas 
de rede móvel, que pode-
rão oferecer internet para 
smartphones, caso haja 
autorização futura da Ana-
tel. A Viasat, concorrente 
da Starlink, alertou para 
um possível domínio pre-
datório da empresa, que 
já detém posição favorável 
em 68% do espectro viável. 
O conselho da Anatel vo-
tou unanimemente a favor 
da ampliação em sessão 
extraordinária. A decisão 
pode consolidar ainda mais 
o domínio da Starlink, que 
já lidera o mercado brasi-
leiro de internet via satélite 
com 345 mil assinantes, 
o que representa 60% do 
setor. A empresa opera no 
Brasil desde 2022.

**
Tarifas
As tarifas de 25% sobre 
carros importados, impos-
tas por Donald Trump, co-
meçaram a impactar forte-
mente a indústria automo-
bilística. Montadoras como 
Jaguar Land Rover e Audi 
suspenderam exportações 
para os EUA, enquanto a 
Stellantis fechou fábricas 
no Canadá e México e demi-
tiu 900 trabalhadores nos 
EUA. As medidas já afetam 
o fornecimento de veículos 
e peças, com reflexos dire-
tos em Michigan e outros 
estados. As montadoras 
alertam que os preços dos 
carros podem subir milha-
res de dólares, reduzindo a 
demanda. Em alguns mode-
los de luxo, como Jaguar e 
Audi, a tarifa pode adicio-
nar mais de US$ 20.000 ao 
preço final. A política pode 
causar demissões em larga 
escala e encarecer o mer-
cado automotivo. Trump 
também pretende taxar 
medicamentos e chips. As 
ações sinalizam uma nova 
fase de protecionismo co-
mercial nos EUA. As em-
presas ainda avaliam se 
vão repassar os custos ou 
aumentar a produção local.

Procon e Divisão de Igualdade Racial 
lançam cartaz contra discriminação 
nas relações de consumo em Poços

Poços de Caldas, MG 
- O PROCON de Poços de 
Caldas, em parceria com 
a Divisão de Políticas 
de Promoção da Igual-
dade Racial e Étnica da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, lan-
çou oficialmente nesta 
terça-feira (9) o modelo 
de cartaz que deverá ser 
afixado, de forma obriga-
tória, em estabelecimen-
tos públicos e privados 
da cidade.

A iniciativa faz parte 
das ações do Programa 
Municipal Antirracista, 
instituído em fevereiro de 
2025 por meio da Lei Mu-
nicipal nº 9.968. O objeti-
vo é combater e prevenir 
práticas discriminatórias 
nas relações de consumo, 
além de incentivar de-
núncias de episódios de 
racismo.

“O cartaz é mais do que 
um símbolo – ele é um 
alerta de que o racismo 
não será tolerado e que as 
vítimas têm canais de de-
núncia e respaldo legal”, 
afirma Nanci de Moraes, 
coordenadora da Divisão 
de Políticas de Promoção 
da Igualdade Racial e 
Étnica. “Estamos traba-
lhando para que cada es-
paço comercial da cidade 
seja também um espaço 
de respeito e equidade.”

O cartaz pode ser bai-
xado diretamente no por-

tal da Prefeitura e deve 
ser impresso, preferen-
cialmente em formato 
colorido, e afixado em 
local visível. O descum-
primento da norma pode 
acarretar multa para o 
estabelecimento. “As re-

lações de consumo devem 
ser pautadas pelo respei-
to e pela igualdade. O 
PROCON está atento e 
comprometido com esse 
enfrentamento ao racis-
mo nas relações comer-
ciais”, destaca Fernanda 

Soares, coordenadora 
geral do PROCON de Po-
ços de Caldas. “Essa ação 
reforça o papel educativo 
e fiscalizador do órgão.”

As denúncias de dis-
criminação devem ser 
feitas por meio do Disque 
100 ou pelo acionamento 
direto das forças de se-
gurança.

A medida também re-
força o que já determina 
a Lei Federal nº 7.716/89, 
que pune crimes de dis-
criminação racial. Entre 
os artigos destacados, 
estão:

Art. 1º: Serão punidos, 
na forma desta Lei, os 
crimes resultantes de 
discriminação ou precon-
ceito de raça, cor, etnia, 
religião ou procedência 
nacional.

Art. 2º-A: Injuriar al-
guém, ofendendo sua 
dignidade ou decoro, em 
razão de raça, cor, etnia 
ou procedência nacional.

Pena: Reclusão de 2 a 5 
anos, e multa.

Parágrafo único: A 
pena é aumentada de 
metade se o crime for co-
metido por duas ou mais 
pessoas.

Art. 5º: Recusar ou 
impedir acesso a estabe-
lecimento comercial, ne-
gando-se a servir, atender 
ou receber cliente.

Pena: Reclusão de 1 a 
3 anos.

Melhorias na rotatória do Residencial Tiradentes 
Garantem Maior Segurança para Todos

Poços de Caldas, MG - 
A interseção da Rodovia 
LMG 877, que liga os resi-
denciais Tiradentes e Jar-
dim São Bento, recebeu 
recentemente melhorias 
significativas com a cons-
trução de uma rotatória. 
A obra visa aumentar a 
segurança e a fluidez do 
tráfego na região. Essa 
intervenção foi viabiliza-
da por meio de uma con-
trapartida da construtora 
BRZ, responsável pelos 
empreendimentos Encan-
tos de Nápoles e Encantos 
de Bolonha, ambos situ-
ados nas proximidades, 

e contou com o apoio do 
DER (Departamento de 
Estradas e Rodagem).

Com a entrega dessas 
duas grandes obras re-
sidenciais, que somam 
um total de 816 unidades 
habitacionais, o fluxo 
de veículos na rodovia 
aumentou significativa-
mente, tornando ainda 
mais necessária a moder-
nização da infraestrutura 
local. A construtora BRZ, 
em parceria com o municí-
pio, comprometeu-se a re-
alizar a obra da rotatória 
como parte das contrapar-
tidas pela construção dos 

empreendimentos.
Historicamente, a in-

terseção da Rodovia LMG 
877 foi marcada por um 
alto índice de acidentes 
devido à falta de sinaliza-
ção e à complexidade do 
local. Com a implantação 
do novo trevo, espera-se 
reduzir drasticamente 
os índices de acidentes e 
garantir mais segurança 
para motoristas, pedes-
tres e ciclistas que circu-
lam na área. Além disso, a 
obra vai facilitar o acesso 
à região, beneficiando 
tanto os moradores dos 
novos empreendimentos 

quanto os habitantes dos 
bairros Tiradentes e Jd. 
São Bento.

O novo trevo foi proje-
tado com características 
modernas e adequadas 
ao aumento do tráfego, 
proporcionando maior 
agilidade e segurança nas 
manobras dos motoristas. 
A obra também reflete o 
compromisso da constru-
tora BRZ com o desenvol-
vimento sustentável e a 
responsabilidade social, 
ao investir em melhorias 
para a comunidade que 
recebe seus empreendi-
mentos.

Em seu pronunciamen-
to, o prefeito Paulo Ney 
destacou a importância 
da obra para a cidade. “A 
realização dessa obra é 
uma vitória para todos. A 
parceria com a construto-
ra BRZ tem um impacto 
direto na qualidade de 
vida da nossa população, 
especialmente em termos 
de segurança no trânsito. 
Com a nova rotatória, 
estamos dando um passo 
importante para evitar 
acidentes e garantir mais 
fluidez ao tráfego, o que 
beneficia diretamente os 
moradores do Residencial 
Tiradentes e do Bairro 
São Bento, além dos que 
passam pela Rodovia LMG 
877.”

Com a conclusão da 
obra, a região se prepara 
para um novo ciclo de de-
senvolvimento e tranqui-
lidade para os cidadãos, 
que agora contarão com 
uma infraestrutura mais 
eficiente e segura.

  Divulgação 
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“Massas da
 dona Ivete
 e Gustavo”
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PUBLICAÇÃO LEGAL
ATAS

EDITAIS

CONVOCAÇÕES

CONFIRA EDIÇÃO DIGITAL NO SITE: WWW.JORNALMANTIQUEIRA.COM.BR

PUBLICAÇÃO LEGAL
ATAS

EDITAIS

CONVOCAÇÕES

CONFIRA EDIÇÃO DIGITAL NO SITE: 
WWW.JORNALMANTIQUEIRA.COM.BR

Anuncie: 3729.0007

VEÍCULOS
COMPRA

VENDA

TROCA

A-7

ALUGO SALÃO
De festas, p/ 80 pes-
soas, c/ mesas, ca-
deiras, freezer, gela-
deira, fogão e estac.  
Trabalho. Tr. 3714-
8910/ 99197- 3040
________________

PAPELARIA
Vendo estoque com-
pleto. Tratar: 99747-
2929
________________
TÍT. CALDENSE
Vendo, R$ 28 mil. Tr. 
98800-5297c/Estela

USADÃO CONSTR.
V./ troco/ compro, 
mat. de constr. usa-
dos. Tr. 3722-4998 / 
99987-5083
________________

________________

IMÓVEIS
ALUGUEL

COMPRA

VENDA

AL. AP. UBATUBA
50m Praia Gde., fins 
semana / feriados 8 
pessoas. 3722-1240
________________
ALUGO CASA
Fundos, Aparecida, 
para casal ou indivi-
dua l .  Tr.  99718-
5320/ 3712-6992

CASA VENDO
Caio Junqueira, 134 
m² constr., 3 qts., sl., 
coz., área serv., 3 
wc, gar. (2)., c/ base 
pronta p/ +113 m² 
constr., R$ 525 mil, 
ac. troca. Tr. 99802-
3037 c/ proprietário
________________

UBATUBA ALUGO
Ot. Apto, de frente p/ 
Praia Toninhas, 8 
pess.  Tr. 99958-
3453
________________

VENDO APTO
São Geraldo, 2 qts., 
s l a  ,  c o z . ,  g a r . 
R $ 1 2 5 m i l .  T r . 
99984-4528
________________

________________________________

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREADO - MINAS GERAIS

AVISO DE LICITAÇÃO
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL - PROCESSO N° 038/2025

PREGÃO ELETRÔNICO N° 012/2025

Objeto: REGISTRO DE PREÇO visando futura e eventual contratação 
de sessões de imunobiológico infliximabe para pacientes, conforme 
condições e especificações contidas no Termo de Referência - Anexo I 
do Edital e seus anexos. A sessão pública deste Pregão Eletrônico se-
rá realizada no dia 05/05/2025 às 12:40 horas, proposta cadastrada 
até o dia 05/05/2025 às 12:30 horas, perante o sistema eletrônico pro-
vido pelo(a) Portal de Compras Públicas no endereço Eletrônico 
https://www.portaldecompraspublicas.com.br. O Edital estará dis-
ponível através dos Sites: https://www.portaldecompraspublicas. 
com.br, https://areado.mg.gov.br/ e no Portal Nacional de Contrata-
ções Públicas (PNCP). Informações pelo telefone (35) 3293-1333, 
3293-3500 ou e-mail: compras@areado.mg.gov.br

Areado, 09/04/2025.
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RELAÇÃO DE FALECIMENTOS Data   Idade 

 

Gecílio de Oliveira  31/03  65 anos 
Rosalina Caprom de Oliveira 31/03  72 anos 
Antônio Jeronymo da Silva 31/03  75 anos 
Newton Pio dos Santos  01/04  82 anos 
José Roberto dos Reis  01/04  76 anos 
Antônio Roberto Ribeiro  01/04  64 anos 
Vilma Ferreira da Silva  01/04  78 anos 
Elza Rosa de Souza  01/04  88 anos 
José Martins Filho  01/04  73 anos 
Ismael Ângelo Albino  01/04  46 anos
Sebastião Ananias  02/04  55 anos 
Aguida Imaculada Reis de Carvalho 02/04  72 anos 
Elza Cândido Ferreira  02/04   86 anos 
Maria Pereira Ramos  02/04  71 anos 
José Osmar Silveira  02/04  57 anos 
Maria Rita Verola Dias  02/04  77 anos 
João José Ementerio de Sena 04/04  83 anos 
Antônio Aparecido Palmeira 04/04  73 anos 
Nilton de Oliveira   04/04  84 anos 
Ivanda Lopes Soares  05/04  80 anos 
Donizeti dos Santos  05/04  64 anos 
Jonata Junio Moreira  05/04  33 anos 
Ismail Paes Rabelo Neto  05/04  45 anos 
Carlos Geraldo   05/04  75 anos 
Luiz Lourenço   05/04  92 anos 
Lúcia Helena Mandelo  05/04  67 anos 
Antonio Cassiano   06/04  83 anos 
Maria Célia de Araújo Melo 07/04  60 anos 
Maria Santa Modesto  07/04  70 anos
Ilza Garcia Teixeira Mtzumura 07/04  88 anos 
Laura Carolina Zeferino Soares 08/04  26 anos 
José Bastos Teixeira  08/04  75 anos 
Luisa Rodrigues   08/04  75 anos 
João Francisco Miguel  08/04  87 anos 
Luiza Dutra Rayel  08/04  95 anos 
Adelto Augusto de Oliveira  09/04  56 anos 
José Victor de Paula  09/04  60 anos
  

Poços de Caldas, MG - Na tarde de domingo (16), uma operação de fiscalização de trânsito 

PARA NOTAS DE FALECIMENTOS OU MISSAS DE SÉTIMO DIA LIGUE 3729.0007 
OU WHATSAPP 99950.5685

INFORMAÇÕES FORNECIDAS PELA FUNERÁRIA MUNICIPAL  

OBITUÁRIO

Areado, MG – Um jovem 
de 21 anos, sem habilita-
ção para conduzir veículos 
automotores, foi o respon-
sável por uma perseguição 

Poços de Caldas, MG 
- A Polícia Civil de Mi-
nas Gerais, na manhã 
desta quarta-feira (9/4), 
prendeu dois indivíduos 
envolvidos no desapare-
cimento de um homem de 
45 anos, ocorrido na ci-
dade de Poços de Caldas.

Os suspeitos, de 36 e 
28 anos, foram localiza-
dos e presos nos municí-
pios de Campos Gerais e 
Três Pontas, respectiva-
mente. As investigações 
estão a cargo da Dele-
gacia de Homicídios da 
Delegacia Regional de 
Poços de Caldas e tiveram 
início logo após o regis-
tro do desaparecimento 
da vítima, que foi visto 
pela última vez no dia 7 
de fevereiro.

A Polícia Civil ainda 
apreendeu, na cidade de 
Três Pontas, o veículo 
utilizado para transpor-
tar o corpo da vítima 
após o crime. 

A Polícia Civil segue 
com as diligências para 
esclarecer todos os fatos 
relacionados ao caso.

Polícia Civil prende dois envolvidos no 
desaparecimento de homem em Poços 

Polícia Civil

Jovem inabilitado foge da PM com 
motocicleta e causa acidente em Areado

policial e um grave aci-
dente na tarde da última 
quarta-feira (9), em Area-
do. O caso foi registrado 
por volta das 17h40, na 

Rua do Rosário, no bairro 
Rosário, envolvendo uma 
motocicleta Honda Titan 
e uma viatura da Polícia 
Militar.

Segundo o boletim de 
ocorrência, os policiais 
Nivaldo Donizete de Lima 
(subtenente) e Silas Perei-
ra Missão (3º sargento), 
da 291ª Companhia do 
64º BPM, realizavam o 
abastecimento da viatura 
quando notaram dois in-
divíduos em atitude sus-
peita em uma motocicleta 
de placa PYH-6J30, ambos 
com capacetes de viseira 
levantada – o que já confi-
gura infração de trânsito, 
conforme o artigo 244 do 
Código de Trânsito Bra-
sileiro.

Diante da suspeita e da 
tentativa dos ocupantes 
de evitarem contato vi-
sual, os militares deram 
ordem de parada com si-
nais luminosos e sonoros. 
No entanto, o condutor, 
identificado como JLVNY, 
de 21 anos, natural de Al-
terosa/MG, não obedeceu 
e iniciou fuga em alta ve-
locidade pelas ruas da ci-
dade, colocando em risco 
a própria vida, a do pas-
sageiro e a de terceiros.

Durante a persegui-
ção, JLVNY desrespeitou 
diversas regras de trân-
sito, avançando sinais de 
parada obrigatória e re-
alizando ultrapassagens 
perigosas entre veículos, 
inclusive em vias com 
grande fluxo de pedes-
tres. A fuga terminou na 
Rua do Rosário, quando o 
motociclista perdeu o con-
trole, bateu no meio-fio e 
caiu ao solo.

No momento da que-
da, a viatura da PM, que 
seguia logo atrás, tentou 
desviar para evitar a co-
lisão frontal, mas acabou 
atingindo o muro de uma 
residência na Rua Bueno 
Brandão, número 65. A 
motocicleta ainda foi atin-
gida pela parte dianteira 
direita da viatura e, com 
o impacto, o passageiro 
ARF, de 17 anos, ficou 
preso debaixo do veículo.

Imediatamente, os po-
liciais prestaram socorro 
com o auxílio de popula-
res que ajudaram a retirar 
o jovem debaixo da via-
tura. O resgate foi feito 
por uma ambulância da 
Santa Casa de Areado. 
JLVNY foi levado para a 
Santa Casa de Alterosa, 
onde permanece interna-

do sob cuidados médicos. 
Já o adolescente Adson foi 
encaminhado inicialmen-
te para a Santa Casa de 
Areado e, posteriormente, 
transferido ao Hospital 
Alzira Velano, em Alfenas, 
para realização de tomo-
grafia. Nenhum dos po-
liciais sofreu ferimentos. 
Ambos utilizavam cinto de 
segurança no momento do 
acidente. A perícia técnica 
foi acionada, mas o peri-
to responsável liberou o 
local e os veículos para 
remoção. A motocicleta 
foi levada ao pátio creden-
ciado pelo Auto Socorro 
Areadense, e a viatura foi 
removida para o pelotão 
da cidade.

Foi confirmado, duran-
te a verificação da docu-
mentação, que JLVNY não 

possui Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH). O 
teste do etilômetro reali-
zado no condutor da mo-
tocicleta e no motorista 
da viatura teve resultado 
negativo para ingestão 
de álcool. Foram lavrados 
seis Autos de Infração de 
Trânsito (AITs) e regis-
trado um Termo Circuns-
tanciado de Ocorrência 
(TCO) com base no artigo 
309 do Código de Trân-
sito Brasileiro – dirigir 
veículo sem habilitação 
gerando perigo de dano.

JLVNY  se comprome-
teu a comparecer ao Jui-
zado Especial Criminal 
quando intimado pela 
Justiça. O caso foi encami-
nhado à Polícia Civil por 
meio da Central Estadual 
do Plantão Digital.

Reprodução de vídeo
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Poços de Caldas, MG 
– Na noite da última ter-
ça-feira, dia 8 de abril, a 
Unimed Poços de Caldas 
promoveu um encontro 
especial com jornalistas e 
comunicadores da cidade 
em comemoração ao Dia 
do Jornalista. O evento, 
realizado com o objetivo 
de estreitar laços com os 
profissionais da imprensa 
local, contou com pales-
tras, troca de ideias e a 
apresentação de novida-
des sobre a cooperativa 
médica.

O “Encontro com a Im-
prensa” reuniu represen-
tantes de diversos veí-
culos de comunicação 
da cidade e teve como 
destaques palestras da 
jornalista Nathalia Assis 
e da fonoaudióloga Patrí-
cia Cancian Cagnani, que 
abordaram a importância 
da comunicação assertiva, 
cuidados com a voz e boas 
práticas no exercício da 
profissão.

O diretor-presidente da 
Unimed Poços, Dr. Odilon 
Trefiglio, ressaltou a re-
levância do evento. “Esse 
encontro é muito impor-
tante porque estreita o 
relacionamento da Uni-
med com toda a imprensa 
poços-caldense. A Unimed 
tem um enorme prazer e 
satisfação em reunir es-
ses profissionais, trocar 
ideias, fazer network e 
apresentar algumas novi-
dades”, afirmou.

Dr. Odilon também 
adiantou informações so-
bre projetos que estão 
prestes a ser entregues 
pela Unimed. “Temos uma 
ampliação muito impor-
tante sendo finalizada: são 
5 mil metros quadrados 
de novas instalações, que 
serão inauguradas já no 
próximo mês. E também 
temos uma excelente no-
vidade que será divulgada 
em breve com o apoio da 
imprensa.”

Para ele, manter uma 

Unimed Poços promove encontro com a imprensa 
em comemoração ao Dia do Jornalista

relação próxima com os 
veículos de comunicação é 
essencial. “A comunicação 
assertiva é fundamental. 
Se estamos bem alinhados 
com a imprensa, a infor-
mação flui melhor e chega 
com clareza à população. 
Essa parceria é algo que 
buscamos manter durante 
todo o ano.”

Durante o evento, a fo-
noaudióloga Patrícia Can-
cian Cagnani destacou a 
importância dos cuidados 
com a voz para jornalis-
tas, locutores e radialis-
tas. “São profissionais 
da comunicação e, por 
isso, é essencial que essa 
comunicação seja bem 
cuidada. A fonoaudiologia 
contribui para que essas 
mensagens sejam trans-
mitidas de maneira mais 
eficaz”, explicou.

Ela reforçou ainda que 
os cuidados com a comu-
nicação não se restringem 
apenas aos profissionais 
da área. “Todos nós somos 
comunicadores no dia a 
dia. E é importante que 
a mensagem que planeja-
mos chegue ao outro da 
forma correta. Existem 
recursos para evitar ruí-
dos nesse processo.”

 
 

DIRETOR-PRESIDENTE da Unimed Poços, Dr. Odilon Trefiglio

JORNALISTA Nathália Assis durante palestra na Unimed FONOAUDIÓLOGA Patrícia Cancian interagiu bastante com o público

Fotos Paulo Vitor de Campos / Mantiqueira
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Poços de Caldas, MG 
– O gerente esportivo do 
Comitê Olímpico Bra-
sileiro (COB), Geraldo 
Campestrini, esteve em 
Poços de Caldas nesta 
semana para conhecer de 
perto o projeto de críquete 
desenvolvido na cidade 
pela Confederação Brasi-
leira de Cricket (Cricket 
Brasil).

Durante a visita, Cam-
pestrini esteve acompa-
nhado de Matt Feathersto-
ne, presidente do Cricket 
Brasil, e juntos fizeram 
uma visita oficial ao pre-
feito Paulo Ney. O encon-
tro contou também com 
a presença da secretária 
municipal de Esportes, 
Zélia Testi Moreira , Ze-
linha; do Secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Inovação, Franco 
Martins; e do secretário 
de Comunicação, Gustavo 
Scud.

“Fico muito feliz em 
poder visitar Poços de Cal-
das e ver um projeto tão 
bem organizado como o da 
Confederação Brasileira 
de cricket, com engaja-
mento comunitário e pes-
soas praticando a modali-
dade. É visível o potencial 
de evolução e esperamos 
que esse modelo possa ser 
replicado em outras cida-
des, contribuindo para o 
crescimento nacional do 
esporte”, afirmou.

Campestrini também 
ressaltou a importân-
cia do cricket no cenário 
olímpico, já que a modali-
dade foi recentemente in-
cluída nos Jogos Olímpi-
cos de Los Angeles 2028. 
“Agora temos um olhar 
voltado para a excelência 
esportiva do críquete no 
Brasil. A expectativa é que 
a modalidade ganhe ainda 
mais força e permanência 
no movimento olímpico.”

Questionado sobre a 
possibilidade de Poços 
de Caldas sediar grandes 
competições, o dirigente 
foi enfático ao reconhe-
cer o potencial da cidade. 
“Já tivemos aqui eventos 
como o Sul-Americano, 
e vejo que a cidade reú-
ne as condições necessá-
rias para receber grandes 
competições. A infraestru-
tura e o perfil turístico 
da cidade são grandes 
atrativos.” 

O prefeito Paulo Ney 
ressaltou o orgulho da 
cidade em ser considerada 
a capital brasileira do cri-
cket. A presença de Geral-
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Dirigente do COB visita Poços e elogia 
projeto de cricket desenvolvido na cidade

do Campestrini reforçou o 
reconhecimento nacional 
do trabalho desenvolvido 
na cidade, que hoje abriga 
um dos principais polos 
da modalidade no país.

“Poços tem um orgulho 
muito grande de ser a ca-
pital brasileira do cricket, 
e a vinda do COB aqui só 
reforça isso. Vimos de 
perto o trabalho bacana 
que é feito, não só espor-
tivamente, mas também 
na área social. Agora, 
com o críquete sendo re-
conhecido como esporte 
olímpico, isso traz ainda 
mais incentivo à prática”, 
afirmou o prefeito.

Os projetos sociais que 
tem forte atuação nas es-
colas públicas do municí-
pio, foi um dos pontos des-
tacados por Paulo Ney. “A 
gente vê a quantidade de 
crianças, principalmente 
da rede pública, que par-
ticipam. Com o apoio do 
COB e o fortalecimento 
da Seleção Brasileira, o 
esporte tende a crescer 
ainda mais aqui e em todo 
o Brasil.”

O prefeito também 
comentou sobre as pos-
sibilidades de Poços de 
Caldas sediar grandes 
competições de críquete 
no futuro e revelou que a 
prefeitura trabalha para 
melhorar a infraestrutura 
da cidade para a prática 
da modalidade. “Essa foi 
uma das pautas que colo-
camos na mesa: queremos 
que o COB nos ajude a 
desenvolver ainda mais 
nossa estrutura esporti-
va. A ideia é que Poços se 
consolide como referência 
nacional no críquete e 
possa receber eventos de 
grande porte.”

A visita do gerente es-
portivo do Comitê Olím-
pico Brasileiro (COB), 
Geraldo Campestrini, a 
Poços de Caldas nesta 
semana foi celebrada com 
entusiasmo por Matt Fea-
therstone. Segundo Matt, 
o momento representa um 
marco na consolidação 
do críquete como esporte 
olímpico e no fortaleci-
mento da modalidade no 
Brasil.

“Estamos muito felizes 
em receber o Geraldo. 
Essa é apenas a primeira 
de muitas visitas do COB 
a Poços de Caldas, que já 
é considerada a capital 
brasileira do cricket. A 
presença dele reforça a 
importância do trabalho 
que estamos realizando 
aqui e o potencial da ci-
dade no cenário esportivo 
nacional”, afirmou Matt.

O presidente destacou 
a expectativa em torno do 
próximo dia 25, data ofi-

cial em que o cricket será 
formalmente integrado 
ao programa olímpico. A 
modalidade retornará às 
Olimpíadas nos Jogos de 
Los Angeles 2028, depois 
de mais de um século fora 
do calendário.

“Estamos preparando 
o críquete para os próxi-
mos 50, 60 anos. Embora 
o ciclo olímpico funcio-
ne de quatro em quatro 
anos, acreditamos que o 
críquete veio para ficar 
como parte permanente 
da história olímpica. Essa 
transição é histórica, e 
o Brasil está se posicio-

nando muito bem nesse 
cenário”, declarou.

Featherstone também 
enfatizou a importância 
do apoio institucional e 
da parceria com o poder 
público. “A visita ao pre-
feito Paulo Ney foi fun-
damental para fortalecer 
esses laços. Poços tem um 
papel central no desenvol-
vimento da modalidade, e 
essa conexão com o COB 
é essencial para o futuro.”

O dirigente revelou ain-
da que há muitos planos 
em andamento. “Estamos 
trabalhando para trazer 
mais jogos, mais equipes, 

mais professores. A estru-
tura está crescendo a cada 
ano. Em 15 anos de histó-
ria com o criket aqui no 
Brasil, vejo um progresso 
constante, e sei que isso 
só tende a aumentar.” 

 A secretária municipal 
de Esportes, Zélia Testi 
Moreira, Zelinha, tam-
bém comentou a visita 
de Geraldo Campestrini, 
gerente esportivo do Co-
mitê Olímpico Brasileiro 
(COB), à cidade. Em en-
trevista ao Jornal Man-
tiqueira, ela ressaltou o 
simbolismo do momento 
para Poços de Caldas, 

que vem se consolidando 
como referência nacional 
no cricket.

“É um marco para nós. 
Ter o COB na cidade, reco-
nhecendo o trabalho feito 
com o críquete, é extrema-
mente importante. Poços 
é considerada a capital 
brasileira do críquete, e 
todo esse reconhecimen-
to reforça o apoio que a 
prefeitura tem dado para 
a estrutura que temos 
hoje”, destacou Zelinha.

A secretária ressaltou 
o impacto social da mo-
dalidade, especialmente 
por sua base de formação 
estar nas escolas públicas. 
“O criket já está em uma 
esfera mais profissional, 
mas mantém uma forte 
pegada social. A maioria 
das atletas da Seleção 
Brasileira saiu dos nossos 
projetos escolares. Isso 
mostra o poder transfor-
mador do esporte na vida 
das pessoas.”

Além do cricket, Zeli-
nha reforçou que a secre-
taria trabalha com diver-
sos outros projetos espor-
tivos e que a gestão está 
empenhada em fortalecer 
essas iniciativas. “Temos 
muitos programas que 
nos orgulham. Neste pri-
meiro ano, estamos foca-
dos em organizar melhor 
esses projetos, criando 
instrumentos para que os 
fomentadores do esporte 
tenham mais segurança 
ao buscar recursos e apre-
sentá-los em editais.”

Ela adiantou que es-
tudos estão sendo reali-
zados para aprimorar a 
estrutura de apoio aos 
projetos esportivos, visan-
do atender a todas as fai-
xas etárias da população. 
“Queremos garantir que o 
esporte esteja presente em 
todos os pontos da cidade, 
das crianças aos idosos, 
promovendo saúde, inclu-
são e cidadania.”

RECONHECIMENTO NA CÂMARA
Zelinha também comen-

tou a homenagem que rece-
beu recentemente na Câma-
ra Municipal, durante uma 
cerimônia que homenageou 
o saudoso Lázaro Walter 
Alvise, figura importante 
do esporte local.

“Fiquei muito honrada 
com o convite do vereador 
Álvaro Cagnani. Lázaro 
foi um grande esportista, 
torcedor apaixonado da 
Caldense, comentarista es-
portivo em uma época em 
que era tudo mais difícil. 
Foi emocionante também 
reencontrar pessoas com 
trajetórias marcantes no 
esporte da cidade. Foi uma 
semana muito feliz”, con-
cluiu.

DA ESQUERDA PARA A DIREITA: Matt Featherstone. Paulo Ney, 
Geraldo Campestrini e Zélia Testi Moreira , Zelinha

FOTOS PAULO VITOR DE CAMPOS /  MANTIQUEIRA
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Poços de Caldas, MG – A 
cidade recebeu no último 
fim de semana um dos 
maiores nomes do Jiu-
-Jitsu mundial: o mestre 
Cícero Costha. A visita 
fez parte de um seminá-
rio técnico promovido 
pela Academia Clayson 
Jr Jiu-Jitsu, reunindo 
praticantes e entusiastas 
da modalidade em um en-
contro de alto nível.

O evento teve como foco 
a apresentação de posi-
ções e atualizações téc-
nicas, com ensinamentos 
diretamente do mestre 
que formou uma legião 
de campeões mundiais ao 

Academia Clayson Jr recebe mestre Cícero Costha 
para seminário de Jiu-Jitsu em Poços de Caldas

FOTOS DIVULGAÇÃO

longo das últimas déca-
das. Reconhecido interna-
cionalmente, Cícero Cos-
tha é referência quando 
o assunto é formação de 
atletas de elite no Jiu-Jit-
su competitivo.

A Academia Clayson 
Jr, anfitriã do seminário, 
representa há quase 15 
anos a equipe Cícero Cos-
tha na região do Sul de 
Minas. Sob o comando do 
professor Clayson Jr, a 
equipe tem se destacado 
em competições regionais 
e nacionais, com títulos 
expressivos tanto em dis-
putas individuais quanto 
por equipe.

“É sempre um prazer 
receber o mestre Cícero 
em nossa cidade, sempre 
realizando um trabalho de 
alto nível e muito atual, 
agregando muito ao nosso 
Jiu-Jitsu em Poços e na 
região”, afirmou Clayson 
Jr. “Sinto-me honrado 
em poder representar a 
equipe aqui por todos es-
ses anos e colher muitos 
resultados positivos em 
todas as competições que 
participamos. O trabalho 
continua cada vez mais 
forte e temos grandes pro-
jetos pela frente.”

Além do foco em compe-
tição, a academia também 

atua com projetos sociais, 
contribuindo para a inclu-
são de jovens no esporte e 
a disseminação da arte su-
ave em diferentes comuni-
dades da região. Segundo 
Clayson Jr, a equipe segue 
em crescimento constante, 
tanto em número de filiais 
quanto em alunos engaja-
dos. “Quero agradecer a 
todos os alunos que con-
fiam no nosso trabalho, a 
todos os professores que 
se dedicam diariamente 
para o nosso crescimento, 
e a todos que fortalecem 
nossa equipe e o Jiu-Jitsu 
na região. Meu muito obri-
gado”, completou. CÍCERO Costha e Clayson Jr. 

Poços de Caldas, MG 
- Na noite da última ter-
ça-feira, 08, aconteceu no 
Plenário da Câmara Muni-
cipal de Poços de Caldas a 
solenidade de entrega do 
Diploma do Mérito Espor-
tivo “Lázaro Walter Alvi-
si”, oportunidade em que 
quinze profissionais fo-
ram homenageados pelos 
vereadores. Participaram 
da cerimônia o secretário 
municipal de Turismo, 
Arison Danziger Darróz 
Siqueira, representando 
o Poder Executivo, fami-
liares e amigos dos agra-
ciados. A sessão solene 
é realizada anualmente, 
atendendo à Resolução n. 
828/2018, com o objetivo 
de reconhecer e valorizar 
aqueles contribuem para 
o desenvolvimento do 
esporte ou se destacam 
nas mais diversas moda-
lidades.

FOTOS DIVULGAÇÃO

HOMENAGEADOS
• Ronaldo Rezende de Figueiredo. 
Judoca e ciclista poços-caldense, professor de artes marciais. Indicado pelo vereador Aliff Jimenes;
• Zélia Maria Testi Moreira. 
Secretária Municipal de Esportes, premiada ex-atleta local. Indicada pelo vereador Álvaro Cagnani;
• Guilherme Giusti Marinho. Judoca há mais de 20 anos, professor do projeto social Judô Juca Cobra e campeão 
mineiro. Indicado pelo vereador Diney Lenon;
• Robson Alvarenga.
 Atleta de alto rendimento e técnico de corrida, com passagem pelo CIDEP. Indicado pelo vereador Douglas Dofu;
• Eric Resende da Cruz. Paratleta e vice-campeão do Meeting Paralímpico de 2021. Indicado pelo vereador Flavinho;
• Cleber Vieira Borges. Técnico de futebol e atuante no campeonato amador. Indicado pelo vereador Kleber Silva;
• Lindsay Mariano Vilas Boas. Campeã de cricket. Integrante da 1ª equipe profissional da Confederação Brasileira 
de Cricket. Indicada pelo vereador Lucas Arruda;
• Ramires Cassemiro de Oliveira. Técnico de esgrima e atuante na esgrima paralímpica da ADEFIP. Também é edu-
cador físico local. Indicado pelo vereador Marcos Sansão;
• Gabriel Pereira Nunes. Medalhista de jiu-jitsu, representa a cidade no esporte. Estuda para ser educador físico. 
Indicado pelo vereador Marcus Togni.
• Cibele Penido Pereira. 
Atuou na AADV e no projeto Recriança. Iniciou o Projeto Movimente-se. Indicada pela vereadora Pastora Mel;
• Marcelo Liberal Pereira Bortoluzzi. 
Atleta de natação e educador físico. Competidor master e professor. Indicado pelo vereador Ricardo Sabino;
• Isabella Fernanda Teixeira Gouvea. 
Ex-instrutora do Viva Esporte, coordena o projeto Volare de Ginástica Rítmica. Indicada pelo vereador Neno;
• Maria Bernadete Sousa Adolfo. Corredora, medalhista em competições locais e nacionais, integrante do grupo “As 
Marias”. Indicada pelo vereador Tiago Mafra;
• Esteferson Rodrigo Marcimiano. Atleta de artes marciais. Integrante do Poços Ativa. Coordenador técnico do 
Clube de Judô. Um dos grandes nomes do Judô da região. Indicado pelo vereador Tiago Braz; 
• Flávio Antônio de Andrade. Ex-jogador de futebol profissional, foi atuante na Secretaria de Esportes e coordena o 
Projeto Escola de Futebol Chute Certo. Indicado pelo vereador Paulista.

Para o presidente da 
Câmara, Douglas Dofu 
(União), a homenagem 
não só é prestada aos in-
dicados pelos vereadores, 
mas também ao saudoso 
radialista que dá nome ao 
diploma. “Esta é uma justa 
homenagem aos atletas do 
nosso município e àqueles 
que incentivam o esporte, 
que se dedicam e repre-
sentam tão bem nossa 
cidade. Instituímos esse 
reconhecimento no mês 
em que celebramos o Dia 

Internacional do Esporte 
para o Desenvolvimento 
e a Paz, valorizando o 
esporte como ferramenta 
de transformação social”, 
comentou. Sob a regên-
cia do maestro Edgard 
Gomes, acompanhado da 
musicoterapeuta Letícia 
Graciolli, a Orquestra de 
Flauta Doce de Poços de 
Caldas se apresentou du-
rante a solenidade, com a 
participação de crianças 
de 7 a 12 anos da Escola 
Municipal João Pinheiro.

 

Profissionais da área esportiva recebem o Diploma Lázaro Walter Alvisi
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JOGOS ESCOLARES - ETAPA MUNICIPAL - JOGOS DE ONTEM E RODADA DE HOJE
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Libertadores 2025
Nacional-URU 0 - 1 Bahia

Olimpia 0 - 4 Vélez Sarsfield
Bolívar 3 - 0 Sporting Cristal

Flamengo 1 - 2 Central Córdoba
Palmeiras 1 - 0 Cerro Porteño

LDU Quito 2 - 0 Deportivo Táchira

Copa Sul-Americana 2025
Huracán 5 - 0 Racing Montevideo

Palestino 2 - 0 Unión Santa Fé
Cruzeiro 1 - 2 Mushuc Runa

Lanús 3 - 0 Melgar
Unión Española 0 - 2 Once Caldas

Copa Verde 2025
Paysandu 0 - 0 Goiás

Maranhense 2025
Maranhão 1 - 1 Pinheiro

IAPE 2 - 0 Moto Club

Rondoniense 2025
Porto Velho 1 - 0 Barcelona-RO

PORTO VELHO CLASSIFICADO

Liga dos Campeões 2024/2025
Barcelona 4 - 0 B. Dortmund

Paris SG 3 - 1 Aston Villa

Taça de Portugal 2024/2025
Tirsense 0 - 5 Benfica

Liga dos Campeões da CONCACAF 2025
Cruz Azul 2 - 1 América-Mex
CRUZ AZUL CLASSIFICADO

Inter Miami 3 - 1 Los Angeles FC
INTER MIAMI CLASSIFICADO

Pumas UNAM 2 - 2 Vancouver Whitecaps
VANCOUVER WHITECAPS CLASSIFICADO

Liga dos Campeões da CAF 2025
Orlando Pirates 0 - 0 MC Alger

ORLANDO PIRATES CLASSIFICADO

Copa Rio Feminina 2025
Botafogo (F) 2 - 1 Flamengo (F)

Brasileiro Série A Sub-20 2025
Atlético-GO S20 1 - 1 Santos S20

Bragantino S20 1 - 1 Fluminense S20
Grêmio S20 2 - 1 Fortaleza S20

Atlético-MG S20 1 - 1 Cruzeiro S20
Flamengo S20 0 - 0 América-MG S20

Palmeiras S20 5 - 0 Botafogo S20

Brasileiro Série B Sub-20 2025
CRB S20 0 - 1 Sport S20

Vitória S20 5 - 0 Sampaio Corrêa S20
Ceará S20 1 - 1 Botafogo-SP S20

Ponte Preta S20 2 - 1 Criciúma S20
Coritiba S20 2 - 1 Operário-PR S20
Chapecoense S20 0 - 2 Ituano S20

Avaí S20 5 - 4 Brusque S20

Inscrições em corridas devem 
crescer 26% em 2025

Poços de Caldas, MG- A 
procura eventos espor-
tivos, especialmente, as 
corridas pedestres, deve 
registrar um crescimento 
de 26% em 2025. A esti-
mativa é da Ticket Sports, 
apresentada durante o 3º 
Summit AbraCEO, reali-
zado em São Paulo.

O avanço do setor é 
impulsionado por um au-
mento no número de even-
tos e pela adesão crescen-
te da população. Em 2024, 
a plataforma registrou 
alta de 45% no volume de 
inscrições.

Além disso, um levan-
tamento anual divulgado 
pelo aplicativo de ativida-
des físicas Strava indicou 
que a corrida foi o esporte 
“social” que mais cresceu 
no mundo em 2024, com 
um grande aumento no 
número de pessoas que 
a praticam em grupo. No 
Brasil, a popularidade 
foi ainda mais notável na 
base de dados do app, com 
o total de praticantes cres-
cendo em 109%, quase o 
dobro da média mundial, 
que ficou em 59%.

Poços de Caldas possui 
vários clubes de corrida 
e um calendário munici-
pal com provas ao longo 
de todo o ano. Além das 
competições realizadas 
pela Prefeitura, como a 
Volta ao Cristo e a Sem 
Silvestre, há os eventos 
apoiados pela Secretaria 
Municipal de Esportes.

O próximo evento é a 
corrida rústica da Olim-
píada dos Trabalhadores, 
voltada a funcionários 
das empresas locais da 
cidade, que vai ser no dia 
1º de maio. Depois, em 
junho, tem a Corrida do 
Bombeiros. Veja calendá-
rio abaixo.

CORRER FAZ BEM
A corrida é uma aliada 

contra problemas de saú-
de pública. Correr pode 
fazer muito bem para o 
corpo e para a mente. 
Dentre os benefícios, a 
prática da corrida pode 
ajudar a saúde do coração 
e dos pulmões, aumentar 
a força e a estabilidade 
das articulações, reduzir o 
risco de doenças crônicas 
e contribuir para prevenir 
sintomas de depressão, 
ansiedade e estresse.

 DIVULGAÇÃO
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Alcoa realiza primeira ação voluntária do ano em 
apoio à Coopergore e à Escola Municipal João Pinheiro

A parceria beneficiará a 
cooperativa e mais 

de 220 crianças 
da escola municipal

Pintura de jogos no pátio da escola, uma das atividades realizadas pelos voluntários

Poços de Caldas (MG) - 
A Alcoa Poços de Caldas, 
por meio do Instituto Al-
coa, realizou no sábado, 
5 de abril, o 1º ACTION, 
em prol da  Coopergore 
(Cooperativa  de Coleta 
e Reciclagem de Óleos 
e Gorduras Residuais) - 
formada exclusivamente 
por mulheres de Poços de 
Caldas. O evento contou 
com a participação de 54 
voluntários, incluindo 
colaboradores da Alcoa e 
seus familiares, membros 
da Coopergore e comuni-
tários. A Escola Municipal 
João Pinheiro, em Poços 
de Caldas, por indicação 
da Cooperativa, recebeu 
as atividades voluntárias. 
A ação incluiu pinturas 
para revitalizar as áreas 
de lazer e de leitura da 
instituição, além do plan-
tio de 30 mudas de árvo-
res frutíferas. Para somar, 
uma Campanha de Doa-
ções de Livros realizada 
na Alcoa, no Colégio CE-
POC (Centro Educacional 
Poços) e na Coopergore, 
com parceria das editoras 
Leiturinha e Nanabooks, 
arrecadou mais de 400 
livros infantis.

Rita Rodrigues, pre-
sidente da Coopergore, 
relata que a parceria com 
a escola já dura seis anos, 
focada na educação am-
biental. “Contamos com o 
apoio dos alunos e de suas 
famílias para a coleta de 
óleo utilizado em nossa 
cooperativa. A cada litro 
de óleo recebido, doamos 
R$ 1,50 para o Caixa Es-
colar. É uma via de mão 
dupla que tem gerado re-

sultados muito positivos. 
Neste mês, conseguimos 
quase 150 litros por meio 
da campanha”, celebra. 

A Coopergore, após a 
entrega do relatório final 
e aprovações finais do Ins-
tituto Alcoa, será benefi-
ciada com a doação de R$ 
15 mil, que será utilizada 
para a compra de um tan-
que de 10 mil litros para 
armazenamento de óleo, 
aumentando a capacidade 
produtiva da cooperativa.

Para a escola, a ação 
veio em boa hora e irá 
beneficiar 226 crianças 
do 1º ao 5º ano do ensino 
fundamental, conta Valmi-
ria Carvalho, diretora da 
escola. “Nós temos proje-
tos de meio ambiente e de 
leitura, certamente nos-
sos alunos vão usufruir 
diariamente do espaço re-
vitalizado e dos materiais 
arrecadados”, destaca. 

Ao longo de 2025, serão 
realizadas nove ações pelo 
Programa ACTION, bene-
ficiando instituições com 
a realização de trabalho 
voluntário em comunida-
des de Poços de Caldas, 
Andradas e Caldas, em Mi-
nas Gerais, e Divinolândia 
e São Sebastião da Grama, 
em São Paulo. “Durante 
essas ações, reforçamos 
nossos valores de Cuidar 
das Pessoas, sempre tendo 
em vista o desenvolvimen-
to compartilhado com as 
comunidades onde atua-
mos”, conclui Márcio Fá-
vero, diretor de Compras, 
que, além de voluntário 
na ação, representou a 
liderança da Alcoa Poços 
de Caldas.

SOBRE A ALCOA 
POÇOS DE CALDAS

A unidade de Poços de 
Caldas (MG) é o marco 
inicial da história da Al-
coa no Brasil, desde 1965. 
Com mais de mil funcio-
nários (entre diretos e 
contratados), a unidade 
foca em pesquisa, desen-
volvimento e aplicações 
que têm o potencial de 
transformar a indústria 
do alumínio.

Dedicada à produção 
de alumina, lingotes, ta-
rugos e pó de alumínio, a 
planta destina ao merca-
do nacional e global pro-
dutos com baixa emissão 
de carbono que levam o 
selo EcoSource. Confor-
me a estratégia de atua-
ção responsável da Alcoa, 
a unidade adota medidas 
para ampliar seu legado 
positivo.

Não por acaso, em Po-
ços de Caldas foi insta-
lado o primeiro equipa-
mento de filtração na 
Refinaria da Alcoa no 
Brasil, mudando a dispo-
sição do resíduo de bau-
xita de úmido para seco 
– tecnologia referência 
para a indústria do alu-
mínio, trazendo inovação 
e sustentabilidade para o 
processo.

Ao mesmo tempo, o 
Parque Ambiental com-

prova, há 31 anos, a se-
riedade do compromisso 
da Alcoa com a recupera-
ção de áreas mineradas, 
tendo a primeira trilha 
do estado de Minas Ge-
rais em área reabilitada 
com mata nativa, sendo 
um espaço de educação 
ambiental e engajamento 
social.

Para saber mais sobre 
a Alcoa, assista ao ví-
deo institucional: https://
www.youtube.com/wat-
ch?v=kRYX4J07yG0

SOBRE O 
INSTITUTO ALCOA

Fundado em 1990, no 
Brasil, o Instituto Alcoa é 
um instituto empresarial 
sem fins lucrativos, que 
tem o propósito de trans-
formar coletivamente os 
territórios em que a Alcoa 
está presente - Poços de 
Caldas, em Minas Gerais; 
São Luís, no Maranhão; e 
Juruti, no Pará, a fim de 
torná-los mais inclusivos 
e menos desiguais.

Para isso, o Instituto 

Alcoa promove iniciativas 
em Educação e Geração de 
Trabalho e Renda, causas 
estruturantes para o de-
senvolvimento de uma so-
ciedade mais justa, além 
de incentivar a participa-
ção social e o diálogo em 
torno das causas como 
forma de mobilização para 
o engajamento. Sua atua-
ção se conecta às políticas 
públicas e agendas de in-
teresses globais, como os 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS).

FOTOS DIVULGAÇÃO
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AMOSTRAS são recolhidas na Estação de Tratamento de 
Esgoto e analisadas no laboratório da universidade

PESQUISADORAS da Unifal juntamente com o professor Rafael Brito de Moura 
e o  representante do DMAE, Rodopiano Marques Evangelista

Unifal desenvolve projeto 
de pesquisa junto ao DMAE

Poços de Caldas,MG- 
Desde a última semana, a 
Estação de Tratamento de 
Esgoto ETE 3, localizada 
anexa à ETA V, na Rodo-
via do Contorno, recebeu 
um novo sistema para 
tratamento de esgoto sa-
nitário, por meio de pro-
jeto de pesquisa da Unifal 
(Universidade Federal de 
Alfenas), campus Poços de 
Caldas.

A parceria entre DMAE 
e Unifal é pioneira no de-
senvolvimento de novas 
tecnologias para o setor. 
O novo sistema instalado  
é denominado “reator de 
leito estruturado e aera-
ção intermitente”, com 
sigla SBRIA (Structured 
bed reactor with intermit-
tent aeration).

A grande inovação des-
te modelo de reator é a 
sua capacidade de remo-
ver matéria orgânica e 
nitrogênio em uma úni-
ca unidade de reação. 
Convencionalmente, para 
conseguir remover esses 
dois poluentes do esgoto 
sanitário, são necessários 
a operação de dois ou 

mais tanques, o que acaba 
encarecendo o tratamento 
e tornando-o inviável em 
países em desenvolvimen-
to, como o Brasil.

Para  o  d ire tor  do 
DMAE, Paulo César Silva, 
é uma grande satisfação 
poder ceder as instalações 
da ETE 3 para o desen-
volvimento da pesquisa 
da Unifal. “Somos uma 
instituição aberta a novas 
ideias e ao pioneirismo. 
Estamos sempre buscan-
do novas tecnologias e 
novos produtos para me-
lhorarmos cada vez mais 
nosso serviço, visando o 
bem da população”, des-
tacou.

PESQUISA
O desenvolvimento do 

novo reator começou em 
2009, com a dissertação 

de mestrado do professor 
Rafael Brito de Moura, 
atual coordenador do pro-
jeto. Com os excelentes 
resultados encontrados 
em ensaios laboratoriais 
com o SBRIA, diversas 
publicações internacio-
nais foram realizadas, 
mostrando a elevada efi-
ciência do sistema e seu 
potencial de aplicação em 
maiores escalas.

“É neste ponto que o 
projeto de pesquisa, em 
parceria com o DMAE, se 
encontra. Estamos tes-
tando o reator SBRIA em 
escala real, com esgoto 
real. Este projeto teve 
início em abril de 2022 e 
os resultados encontrados 
são excelentes, gerando 
uma publicação na revista 
internacional Environ-
mental Science and Pollu-

tion Research”, informa 
o professor do curso de 
Engenharia Ambiental.

A aluna da UNIFAL e  
ex-funcionária do DMAE, 
Talita Aleixo Barbosa, foi 
a pesquisadora que rea-
lizou o primeiro experi-
mento com o reator em es-
cala real, defendendo sua 
dissertação de mestrado 
neste tema. Outra servi-
dora do DMAE e aluna do 
programa de pós-gradua-
ção da UNIFAL, Amanda 
Carvalhaes Souto Valim, 
continuou os estudos com 
o reator e vai defender o 
seu mestrado ainda em 
2025. E os estudos com 
o reator continuam, uma 
vez que diversos parâme-
tros de projeto precisam 
ser validados antes deste 
modelo de reator se tornar 
uma tecnologia comercial.

TECNOLOGIA PIONEIRA
A grande inovação do 

novo modelo de reator é 
a sua capacidade em re-
mover matéria orgânica e 
nitrogênio em uma única 
unidade de reação.

Atualmente, quase que 
a totalidade das estações 
de tratamento de esgoto 
conseguem remover ape-
nas matéria orgânica, ge-
rando um efluente tratado 
contendo concentrações 
significativas de nitrogê-
nio. Este nitrogênio em 
excesso no curso d’água 
pode causar o fenômeno 
conhecido como eutrofiza-
ção, que gera um aumento 
das algas e macrófitas dos 
rios.

Com o reator SBRIA, 
os resultados mostram a 
capacidade em remover 
tanto a matéria orgânica 

quando o nitrogênio em 
um único tanque, gerando 
um impacto econômico 
significativo no projeto de 
estações de tratamento de 
esgoto.

Além disso, diferen-
temente dos sistemas 
convencionais, o reator 
SBRIA trabalha com aera-
ção intermitente, gerando 
uma economia energética 
na ordem de 30% quando 
comparado com reatores 
com aeração contínua. 
“São essas vantagens que 
tornam este sistema uma 
tecnologia atrativa e com 
grande potencial de apli-
cação para o tratamento 
de esgoto sanitário”, con-
clui o professor.

Além do DMAE, este 
projeto de pesquisa tem 
parceria com a empresa 
Carbofibras, que financiou 
a construção do sistema. 
Atualmente, as pesquisa-
doras Anna Flávia Pereira 
Montanari e Alessandra 
Giordani são as responsá-
veis pelo monitoramento 
e operação do reator, sob 
coordenação do professor 
Rafael Brito de Moura.

Escolas podem solicitar agendamento para 
espetáculos teatrais infantis gratuitos

Poços de Caldas, MG- 
A Secretaria Municipal 
de Cultura de Poços de 
Caldas está recebendo so-
licitações de agendamen-
to de escolas públicas e 
particulares que desejam 
levar suas turmas para 
assistir a dois espetáculos 
teatrais infantis gratui-
tos, dentro da Temporada 
de Espetáculos.

As duas apresentações 
serão realizadas no Teatro 
Benigno Gaiga, no Espaço 
Cultural da Urca. “Como 
surgiu a noite” (teatro de 
sombras contemporâneo, 
formas animadas e xilo-
gravuras) será apresen-
tado no dia 24 de abril, 
às 15h30. Já o espetáculo 
“BrinCanto pelo Brasil” 
(teatro musical) tem apre-
sentação agendada para 
o dia 28 de maio, também 
às 15h30. As escolas que 
desejam agendar podem 
entrar em contato pelo 
Whatsapp da Secult: (35) 
3697-2335.

COMO SURGIU A NOITE
Conto baseado na tradi-

ção oral dos povos origi-
nários do Brasil, represen-
tado através do Teatro de 

Sombras Contemporâneo, 
Formas Animadas e Xilo-
gravuras, com sonoplastia 
própria. A dramaturgia é 
baseada na animação de 
Rui de Oliveira, “A lenda 
do dia e da noite – a longa 
viagem ao desconhecido”, 
que traz a magia de um 
universo encantado e real, 
onde os objetos têm vida.

A noite tão desejada 
era guardada em um Coco 
de Tucumã engolido pela 
Cobra Grande, protetora 
do Rio Igarapé, “Boiuna”. 
Boiuna é mãe de Tuilá, a 
mais encantadora de seu 
povoado e que também de-
tinha o poder mágico das 
matas. Tuilá estava desti-
nada a Aruanã, o guerrei-
ro mais forte. Como todo 
o povoado andava cansa-
do de conviver somente 
com a companhia do sol, 
Aruanã pede a Tuilá que 
lhe mostre o caminho até 
Boiuna para que possa 
libertar a noite.

Data: dia 24 de abril
Horário: 15h30
Local: Espaço Cultural 

da Urca
Como agendar: Telefo-

ne/Whatsapp da Secult: 
(35) 3697-2335

BRINCANTO PELO BRASIL
Espetáculo de teatro 

musical infantil, voltado 
para crianças entre 0 e 10 
anos, que visa a promover 
a interação entre os artis-
tas e as crianças. 

A história traz a histó-
ria de Olavinho, um ga-
roto de 8 anos, que chega 
à casa de seus avós muito 
chateado, pois todos os 
seus amigos foram viajar 
com seus pais nas férias, 
menos ele.

Para animar o neto, a 
avó pega um grande livro 
para que eles possam via-
jar sem sair do lugar. Os 
personagens do livro ga-
nham vida na imaginação 
do menino e apresentam 
cada região do Brasil em 
uma grande viagem pelo 
país, cantando e dançando 
com ele e com as crianças 
presentes. Ao final da his-
tória, o menino percebe 
que pode viajar através da 
leitura e da imaginação.

Data: dia 28 de maio
Horário: 15h30
Local: Espaço Cultural 

da Urca
Como agendar: Telefo-

ne/Whatsapp da Secult: 
(35) 3697-2335.
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ÁRIES (21/03 A 20/04) -  
Ariano(a), você terá um dia 
extremamente inspirador e 
com uma energia linda de 
fluxo no que se desenrola 
na sua Alma. Você terá, 
inclusive, alguns insights 
lindos com relação à sua 
vida financeira e ideias nas 
quais você poderá melhorá-
-la. Caso você trabalhe com 
algo relacionado à parte 
holística, ajudará muitas 
pessoas. 

TOURO (21/04 A 20/05)  - 
O dia trará grandes revi-
ravoltas para você, tauri-
no(a). Você sentirá que você 
mudou de alguma forma e 
que a sua visão de si e do 
seu futuro está muito mais 
conectada. Aproveite para 
fazer mudanças que você 
está adiando há muito tem-
po e foque em tomar atitu-
des libertadoras. Você não 
precisa levar nenhum peso. 

GÊMEOS (21/05 A 20/06) - 
Geminiano(a), insights bem 
interessantes profissional-
mente vão se desenrolar ao 
longo do seu dia. Você terá 
clareza em muitos projetos 
que está desejando realizar 
há tempos, mas precisava 
apenas de um empurrãozi-
nho do Universo. E esteja 
firme em valorizar mais o 
que você sente.

CÂNCER (21/06 A 22/07) - 
Canceriano(a), surgirá uma 
oportunidade de viagem 
por aí hein? E se surgir, 
aproveite para ir, sim, co-
nhecer lugares maravilho-
sos. Mas não é só isso! O 
dia está super favorável 
para você se inscrever em 
algum concurso, vestibu-
lar ou algo dessa natureza. 
Invista em conhecimento e 
se expanda de toda forma. 

LEÃO (23/07 A 22/08) - 
Leonino(a), se porventura 
você estava esperando uma 
resposta profissional, ela 
virá. O dia traz uma energia 
de renovação, transforma-
ção e de muito poder para 
você conquistar, de vez, o 
seu espaço. Aliás, tudo que 
você sentir que não está 
fluindo na sua vida profis-
sional, aproveite a energia 
para dizer CHEGA!  

VIRGEM (23/08 A 22/09) - 
Virginiano(a), o dia tem 
uma energia especial para 
se conectar com pessoas 
que poderão te direcionar 
para novos e melhores ca-
minhos. Use o dia para 
fechar boas parcerias, co-
nhecer novas pessoas e 
aproveitar para aprender 
com quem tem uma enor-
me sapiência. Use as redes 
sociais a seu favor. 

LIBRA (23/09 A 22/10) - Li-
briano(a), boas transforma-
ções no seu trabalho estão 
por vir, tá? Pode ser que em 
alguns momentos tenham 
alguns percalços através dos 
coleguinhas e você precisará 
de paciência. Até porque 
essas boas transformações 
podem causar olhares, um 
pouco mais, repreendedo-
res. Se abasteça de força e 
proteção.

ESCORPIÃO (23/10 A 21/11) 
- Escorpiano(a), o dia é bem 
romântico, tá? Inclusive, 
uma excelente energia para 
chamar para um date, con-
vidar alguém para dar uma 
volta e se reconectar com 
quem você já tem um rela-
cionamento. E o dia também 
traz a energia da sua criati-
vidade e um grande enlace 
com pessoas que podem te 
direcionar de forma incrível. 

SAGITÁRIO (22/11 A 21/12) 
- Sagitariano(a), dia mara-
vilhoso para organizar seu 
lar, tá? E esse lar não estou 
falando somente do físico — 
que será incrível arrumar 
tudo, colocar no seu devido 
lugar —, mas também da or-
ganização do lar interior. Se 
dê a oportunidade de acolher 
suas emoções e entender, de 
uma vez por todas, aquilo 
que está aí dentro.

CAPRICÓRNIO (22/12 A 
20/01)  - Capricorniano(a), 
o dia está tendencioso para 
usar e abusar da sua cria-
tividade. Aproveite para 
se conectar com a música, 
com artesanato e com algo 
que tenha essa fluidez cria-
tiva. Inclusive, o dia pede 
momentos literários e boas 
músicas, ok? E conversas 
sadias farão uma diferença 
gigante.

AQUÁRIO (21/01 A 18/02) 
- Aquariano(a), a energia 
do dia é deliciosa para valo-
rizar mais quem você já foi 
um dia. Será lindo você res-
peitar e entender que você 
lutou muito para chegar 
até aqui. Você aprendeu 
muito, evoluiu, cresceu e 
agora está agindo de uma 
forma madura e respeitosa 
com a sua trajetória. Se 
valoriza!

PEIXES (19/02 A 20/03) 
- Que energia gostosa, pis-
ciano(a). Boas ideias estão 
sendo conectadas na sua 
cabecinha e você estará 
pensando de uma forma 
muito mais amorosa sobre 
si. Os caminhos do seu fu-
turo estão se abrindo e você 
merece tudo que precisa 
colocar em prática. Aliás, 
o dia tende a ser extrema-
mente movimentado.

HOROSCOPO
redacaomantiqueira@mantiqueira.inf.br

Garota  do 
Momento
GLOBO – 18H -  Beto vas-
culha a mansão atrás do 
colar de joias. Basílio pro-
cura o colar na empresa. 
Maristela sente os efeitos 
do remédio dado por Zé-
lia. Teresa questiona Lígia 
sobre seus sentimentos 
por Raimundo. Raimundo 
garante a Alfredo que se 
vingará de Lígia. O colar 
de joias acaba nas mãos de 
Coralina. Bia é hostilizada 
pelos amigos no boliche. 
Iolanda conversa com 
Glorinha. Beto e Basílio 
encontram as pinturas 
de Clarice escondidas por 
Juliano.

Volta por Cima
GLOBO – 19H - Roxelle 
briga com Gerson. Sebas-
tian e Gigi contam para 
Rodolfo o que aconteceu 
com Roxelle. Jô aconselha 
Cacá a parar de atacar Ma-
dalena. Violeta se assusta 
ao ver Jô em seu quarto. 
Gigi é impedido de visi-
tar Roxelle. Roxelle tenta 
enfrentar Gerson. Tati 
reclama de não poder ir ao 
show de Jin. Jayme ganha 
dinheiro em uma aposta, e 

NOVELAS
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Tereza fica animada. Yuki 
sugere que ela e Gigi de-
nunciem Gerson à polícia. 
Silvia leva Matias para co-
nhecer sua academia. Ma-
dalena fala sobre Roxelle 
com Osmar, que questiona 
Gerson. Jão procura Cacá.

Beleza Fatal
BAND - 20H30 - Ao sair 
da delegacia, Átila discu-
te com o filho mais velho 
dentro do carro. Foragi-
do, Rog clama por ajuda 
à Andréa. Gabriel conta 
para Gisela sobre a ligação 
do Dr. Peitão na morte de 
Rebeca. Lola confessa a So-
fia/ Julia que está fingindo 
amnésia e identifica segre-
do do sogro. Tomás e Rog 
se enfrentam. Gabriel se 
dirige à casa da dançarina 
para procurar o cirurgião. 
Lola surpreende Átila.

Força de Mulher
RECORD - 20H30 - Sarp 
fica transtornado ao ver a 
alegria de seus filhos com 
Arif. Nezir recebe o convite 
para a festa de Doruk e se 
emociona. As crianças fi-
cam felizes em voltar para 
casa. Bahar e Hatice se 
decepcionam com atitude 

de Emre. Bahar volta ao 
apartamento e tenta escon-
der a tristeza ao relembrar 
de Yeliz. Sarp passa a noite 
pintando o apartamento e 
no dia seguinte faz uma 
surpresa para os filhos. 
Bahar, Ceyda e Arif se re-
voltam ao descobrirem que 
Sarp vai morar no mesmo 
prédio que eles. Bahar 
mostra-se indignada com 
Sarp, mas tenta conter a 
raiva diante dos filhos. Ela 
também se preocupa com a 
reação de Arif e conversa 
com Ceyda.

A Caverna 
Encantada
SBT - 21h05 - Norma conta 
para Felipe que Senor as-
sumiu a culpa pelo impas-
se. Adorado pelos Luíses, 
Senor conhece a toca dos 
meninos. Os membros que-
rem que Senor entre para o 
grupo, mas André procras-
tina. Lavínia e Flora ficam 
maravilhadas por Senor. 
Querendo exclusividade 
na amizade com Senor, 
Lavínia manda Flora ficar 
longe dele. Norma corrige 
a prova de Isadora, que 
obtém aprovação na bolsa. 
André desabafa com Anna, 

dizendo que não quer ser 
amigo de Senor, já que ele 
é legal demais. Após ser es-
timulado por Felipe, André 
provoca Senor e diz que 
manda nos Luíses; André 
pede para os amigos não 
conversarem com Senor.

Vale Tudo
GLOBO – 21h30 - César 
confirma que roubou Ma-
ria de Fátima. Raquel ven-
de sanduíches na praia. 
Tiago reclama de Marco 
Aurélio com Helena. Lu-
ciano descobre que Ivan 
conseguiu as planilhas da 
área financeira da empre-
sa. Maria de Fátima sente 
inveja de Solange e Afonso. 
Rubinho conta a Ivan que 
foi convidado para traba-
lhar em Nova Iorque. Ivan 
comenta com a família que 
pode descobrir um sistema 
de corrupção dentro da 
TCA. Raquel convida Da-
niela e Gilda para vender 
sanduíche. Maria de Fáti-
ma se depara com Raquel 
vendendo sanduíche para 
Solange na praia.

 Os resumos  estão 
sujeitos a mudanças 

pelas emissoras. 

O IMPOSSÍVEL, GLO-
BO, 15h25 The Impossi-
ble. Espanha. Direção: 
Juan Bayona. Com Naomi 
Watts, Ewan Mcgregor. 
Uma família de turistas 
tenta sobreviver ao tsuna-
mi que atingiu o sudeste 
asiático em 2004. Após a 
destruição, a mãe, junto 
ao seu filho mais velho, 
tenta reencontrar o mari-
do e seus filhos pequenos.

DIA SEM FIM, GLO-
BO, 2h45 Ha-roo. Coreia 
do Sul. Direção: Sun-Ho 
Cho. Comn Myung-Min 
Kim, Eun-Hyung Jo. Kim 
Joon Young é um famoso 
cirurgião, mas ele não é 
um bom pai para sua filha 
Eun Jung. Um dia, ele vê 
sua filha morrer diante de 
seus olhos. A partir desse 
momento, o dia se repete 
e ele luta para encontrar 
o segredo do que acontece 
junto com o motorista da 
ambulância Lee Min Chul.

DIVULGAÇÃO

GENTE
redacaomantiqueira@mantiqueira.inf.br

BEATRIZ em destaque na coluna GENTE. 

DAVI LUCCA com sua irmã Valentina
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